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INUSUAL INVIERNO

USHUAIA 

CUÁL ES LA INJERENCIA DEL GOBIERNO DE 
LA PROVINCIA EN EL ASUNTO DEL RADAR

Un hombre de 31 años, señalado como el principal sospechoso, fue detenido. 
Mientras la denunciante, de 23 años, se encuentra internada en Terapia 
Intensiva en el Hospital de Río Grande.

DETENIDO POR DENUNCIA DE VIOLACIÓN: 
VÍCTIMA INTERNADA EN TERAPIA

EL AEROPUERTO 
TUVO MÁS DE 66 
MIL PASAJEROS 

USHUAIA CON 
POCA NIEVE

Luego de las denuncias de la oposición, desde el Gobierno de la provincia 
responsabilizan al Gobierno Nacional, por ser el encargado de aprobar la 
instalación, debido al carácter federal del país.

EL ESCENARIO DE TERCIOS SE MANTIENE, 
A PESAR DE LOS ERRORES DE MILEI

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

PÁG.  2

ELECCIONES 2023

TOLHUIN

PÁG. 2

POLÉMICA

PÁG.  11

La consultora Zuban Córdoba difundió el último reporte político previo a las elecciones 
nacionales, donde no solo se sostiene el escenario de tercios, sino que se 
consolida. 

“SIGAMOS TRABAJANDO POR LA 
RÍO GRANDE DE NUESTROS SUEÑOS”
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En junio viajaron por el país 2,2 
millones de personas. Durante 
el primer semestre del año, 
la terminal aérea de Ushuaia 
registró un movimiento de 554 mil 
pasajeros de cabotaje.

ANIVERSARIO

Así lo afirmó el intendente Martín Perez en el acto por el 102° aniversario de la 
ciudad, donde se refirió al “crecimiento permanente” de Río Grande, 
con el Plan de Obra Pública municipal. PÁG.  10

Cuáles son las razones del clima 
caracterizado por la escasa 
cantidad de nieve caída y 
acumulada. Se trataría de un 
fenómeno aleatorio o relacionado 
con el cambio climático. 
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TOLHUIN

La instalación de una antena radar 
en Tolhuin por parte de una empresa de 
capitales británicos ha generado polé-
mica y ha llevado al secretario de Malvi-
nas y Asuntos Internacionales de Tierra 
del Fuego, Andrés Dachary, a abordar la 
responsabilidad e injerencia que la pro-
vincia tiene en este asunto mediático.

Según dijo Dachary en FM Master’s, 
algunas cuestiones relacionadas con la 
defensa, las relaciones exteriores y las 
comunicaciones son responsabilidad 
del Gobierno Nacional debido al ca-
rácter federal del país. En sus palabras, 
“hay cuestiones que, por el carácter fe-
deral de nuestro país, son funciones de-
legadas al Gobierno Nacional. Esto no 
es para evadir responsabilidades, sino 
de a quién corresponden o no las apro-
baciones”.

Dachary también mencionó la exis-
tencia de otras instalaciones de senso-
res en la provincia, como la estación as-
tronómica Río Grande, que trabaja con 
distintos programas espaciales a nivel 
internacional. En relación a esto, afirmó: 
“ya hay instaladas en nuestra provincia 
muchos más sensores, porque la esta-
ción astronómica Río Grande trabaja 
con distintos programas espaciales. Se 
canaliza por el mismo mecanismo”.

CUÁL ES LA INJERENCIA DEL GOBIERNO DE 
LA PROVINCIA EN EL ASUNTO DEL RADAR
La instalación de la antena radar en Tolhuin por parte de una empresa británica desató la polémica en Tierra del Fuego. El secretario 
de Malvinas explicó la responsabilidad e injerencia de la provincia en el controvertido asunto. 

El funcionario hizo hincapié en 
que la autorización inicial de la ante-
na radar provino del área de comuni-
caciones de la Universidad Nacional 
de La Plata, mientras que la aproba-
ción ambiental, responsabilidad de la 
provincia, no está vinculada a la capa-
cidad, orientación o funcionalidad de 
la antena: “recordemos que esta esta-
ción depende de la Universidad Na-
cional de La Plata, y hay una primera 
autorización precaria que, más allá de 
calificación -todas las autorizaciones 
son precarias, no hay autorizaciones 
perpetuas-, se da justamente a través 
del área de comunicaciones. La se-
gunda instancia tiene que ver con una 
autorización del gobierno de la pro-
vincia, pero en lo que es lo ambiental, 
referido al impacto de la posibilidad 
de que afecte o no al entorno”.

Dachary también expresó su sor-
presa por la forma en que se desen-
cadenó la controversia, mencionando 
una publicación en un medio desco-
nocido: “A partir de la publicación en 
un medio, honestamente totalmente 
desconocido, a partir de ahí es un es-
cándalo nacional” sostuvo.

Abordó los cuestionamientos que 
han surgido en relación al proyecto y 

su posible utilización militar. En sus 
declaraciones, aclaró: “el cuestiona-
miento está dado desde dos lugares. 
Un lugar tiene que ver con lo que se 
llamaría la actitud. Es decir, hay un 
proyecto que se presenta con un obje-
tivo que es instalar una estación para 
monitorear lo que es basura satelital, 
y esta información ser vendida. El 
cuestionamiento pasa de esto, a algo 
que podría tener una utilidad militar y 
ser un objetivo en caso de una tercera 
guerra mundial”.

Dachary destacó que la Secretaría 
de Comunicaciones fue la entidad en-
cargada de aprobar la instalación tras 
corroborar que cumplía con lo pro-
metido. Según sus palabras: “en este 
sentido, quien tiene que verificar esto, 
justamente, es la Secretaría de Comu-
nicaciones, que es quien lo aprobó y 
quien hizo esto el 30 de junio pasado, 
en una misión que, junto el equipo de 
la empresa, estuvieron en el territorio 
y corroboraron que lo que se instaló 
cumplía con lo prometido”.

Desde la perspectiva de la provin-
cia de Tierra del Fuego, Dachary se-
ñaló un problema relacionado con la 
constitución de las empresas involu-
cradas. En sus declaraciones, expresó 

que el 95% forma parte de una empresa 
de origen irlandés y el 5% es una em-
presa del Reino Unido: “para nosotros 
esto, más allá de las decisiones finales 
que tome el Gobierno Nacional, sí de-
bería ser modificado, porque es una in-
congruencia estar de cierta manera fa-
voreciendo el desarrollo económico de 
una empresa británica con generación 
de información, más allá de que no sea 
militar, desde la provincia de Tierra del 
Fuego”.

Finalmente, el secretario informó 
que, hasta el momento, el Ministerio de 
Defensa no ha solicitado la cancelación 
del proyecto, pero tanto este ministerio 
como la Secretaría de Comunicaciones 
expresaron su interés en obtener más 
información al respecto. Dachary ex-
plicó: “la resolución de la Secretaría de 
Comunicaciones y el Ministerio de De-
fensa, lo que dice es que les gustaría te-
ner más información al respecto. Sobre 
este pedido de mayor información del 
Ministerio de Defensa, la Secretaría de 
Comunicaciones resolvió retirar esa ha-
bilitación temporal, y a su vez, a partir 
de toda la información del proyecto que 
va a remitir a Defensa, pedir la mirada 
del Ministerio de Defensa y de la Can-
cillería”.

EN USHUAIA SORPRENDE
LA ESCASEZ DE NIEVE

El reconocido meteorólogo de 
Ushuaia explicó las razones detrás 
del inusual invierno que se vive en la 
ciudad, caracterizado por la escasa 
cantidad de nieve caída y acumulada. 
Planteó la posibilidad de que sea un 
fenómeno aleatorio o relacionado con 
el cambio climático. 

En Ushuaia, el invierno se presen-
ta de manera inusual con escasa nie-
ve caída y acumulada, según explicó 
Gabriel Karamanian, reconocido me-
teorólogo de la ciudad. “La explica-
ción es que no se han dado los dibujos 
meteorológicos necesarios para que 
se produzca”, señaló. Mencionó que 
las condiciones habituales, con bajas 
presiones al Este y altas presiones al 
Oeste de Tierra del Fuego, no se han 
establecido este invierno, lo que impi-

de el ingreso de masas frías y la genera-
ción de grandes nevadas.

El meteorólogo admitió no tener 
una respuesta clara sobre por qué no 
se han dado estas condiciones necesa-
rias y planteó la posibilidad de que sea 
un fenómeno aleatorio o incluso rela-
cionado con el cambio climático. “En 
algún momento tienen que estable-
cerse condiciones más normales, pero 
no conozco las cuestiones de fondo”, 
agregó.

Karamanian también mencionó 
que, a pesar de la falta de nieve en 
Ushuaia, en otras regiones, como la 
cordillera central hasta Neuquén, tam-
bién se han registrado complicacio-
nes en términos de nieve. “Allá se dio, 
acá no se dio. Otros años acá se da, y 
allá no se da. Así que lo veo como una 

cuestión aleatoria, y no tengo la expli-
cación concreta de por qué no se han 
dado las condiciones”, afirmó.

En cuanto a los pronósticos, el ex-
perto mencionó que existen posibili-
dades de irrupciones de aire frío en los 
próximos días, pero también destacó 
la volatilidad de la atmósfera y la difi-
cultad para predecir con certeza los fe-
nómenos meteorológicos a largo plazo. 
“Hoy tengo que contestar que hay ne-
vadas para los próximos 10 días. Pero 
después terminan, por causas que me 

superan, modificándose esas situacio-
nes”, indicó.

En resumen, se espera que en el 
corto plazo haya condiciones frías con 
heladas, y es posible que se registren al-
gunas precipitaciones débiles en forma 
de lluvia o neviscas leves. Aunque se 
prevén entradas de aire frío más ade-
lante, Gabriel Karamanian subrayó la 
dificultad de definir con precisión los 
fenómenos meteorológicos a largo pla-
zo debido a las constantes modificacio-
nes en la atmósfera.

INUSUAL INVIERNO
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ALERTA POR BROTE DE FARINGITIS

El médico pediatra Dr. Juan Alba 
proporcionó información relevante so-
bre la alerta nacional por el brote de fa-
ringitis derivada de la bacteria strepto-
coccus pyogenes. En su declaración por 
FM Master’s, explicó que después de la 
pandemia, se observó un desequilibrio 
en la presencia de virus y bacterias, con 
un aumento de infecciones por strep-
tococcus en varios países, incluyendo 
Argentina.

El generó casos tanto de infecciones 
leves, como faringitis y angina bacteria-
na, como de infecciones graves e invasi-
vas que afectan órganos internos. Estas 
últimas pueden ser extremadamente 
peligrosas y, en algunos casos, fatales.

Según los reportes, se detectaron 
10 casos en el país, de los cuales 3 re-
sultaron en fallecimientos. Esto indica 
una letalidad preocupante del 30%, en 
línea con lo observado en otros lugares 
del mundo. Sin embargo, es importante 
destacar que los casos de infección in-
vasiva son escasos en comparación con 
las infecciones localizadas y tratables.

MÉDICO ADVIERTE SOBRE LA GRAVEDAD 
DE LA BACTERIA STREPTOCOCCUS PYOGENES
El Dr. Juan Alba brindó detalles sobre la alerta nacional por el brote de faringitis causado por la bacteria streptococcus pyogenes. Se 
registraron casos de infecciones leves y graves en todo el país. Pese a la gravedad de algunos casos, la mayoría de las infecciones son 
sin complicaciones.

El Dr. Alba mencionó que existen 
factores de riesgo asociados a la apa-
rición de esta bacteria, como haber 
tenido un cuadro gripal previo, haber 
padecido varicela recientemente o te-
ner una enfermedad de base que debi-
lite el sistema inmunológico. Además, 
resaltó la importancia de las vacunas 

contra la gripe y la varicela como me-
dida preventiva.

A pesar de la gravedad de algunos 
casos, el médico enfatizó que la ma-
yoría de las infecciones por strepto-
coccus son autolimitadas y fácilmente 
medicables. Sin embargo, es crucial 
detectar a tiempo los casos graves, ya 

que el tratamiento oportuno puede pre-
venir secuelas y complicaciones.

También destacó que la disminución 
de exposición a estas bacterias durante 
la pandemia ha generado una “deuda 
inmunológica” en la comunidad, lo que 
explica el aumento de casos en diversos 
países.

Para prevenir la propagación de la 
bacteria, se insta a la población a estar 
alerta a los síntomas alarmantes, como 
fiebre persistente acompañada de un 
deterioro progresivo del estado gene-
ral, dolores inexplicables en diferentes 
partes del cuerpo y un empeoramiento 
continuo en el transcurso de las horas. 
Los padres deben estar atentos a cual-
quier síntoma inusual en sus hijos y 
buscar una consulta médica precoz si 
tienen dudas o preocupaciones.

La alerta nacional por el brote de fa-
ringitis derivada de streptococcus pyo-
genes requiere la toma de medidas pre-
ventivas, como la vacunación adecuada 
y la atención médica temprana en caso 
de sospecha de infección.
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Valeria Regueiro, secretaria Gene-
ral de la Asociación del Personal de los 
Organismos de Control seccional Tie-
rra del Fuego, brindó información so-
bre el estado de asamblea en el que se 

La secretaria General de la Asociación del Personal de los Organismos de Control seccional Tierra del Fuego, expuso el estado de 
asamblea que llevan a cabo en reclamo por paritarias y acceso a la información sobre sus salarios en el Tribunal de Cuentas.

EMPLEADOS DEL TRIBUNAL DE CUENTAS RECLAMAN 
PARITARIAS Y ACCESO A LA INFORMACIÓN

encuentran desde hace una semana, 
en reclamo por paritarias y acceso a 
la información sobre sus propios in-
gresos salariales.

Regueiro explicó por FM Mas-

EN ASAMBLEA

ter’s, que hace aproximadamente dos 
meses “empezamos con una lucha 
bastante fuerte con los miembros 
plenarios del Tribunal de Cuentas, 
solicitando la apertura de una mesa 
de negociación colectiva como dice 
la norma”. 

Señaló que desde el año 2009 los 
salarios del Tribunal de Cuentas se 
fijan por decisión unilateral: “toma 
la decisión de cuándo corresponde 
el aumento, solamente los miembros 
plenarios. No van a paritaria, porque 
entienden que el salario no es un 
tema de discusión en una paritaria, 
y que ellos tienen la facultad de de-
terminar quiénes y cómo deberían 
cobrar los empleados del Tribunal. A 
partir de ahí empezamos a hacer una 
serie de reclamos”.

La representante gremial destacó 
que “para ir a paritarias, hay que te-
ner representación gremial, hay que 
conformar el sector por los trabaja-
dores. Una vez que lo conformamos, 
empezamos a trabajar con un conve-
nio colectivo a través de APOC. Pero 
siempre encontramos trabas por par-
te del empleador. Logramos algunas 
cuestiones que fueron firmadas en el 
marco de una paritaria, respecto de 
algunas licencias y nada más. Pero lo 
que es el tema salario, nunca se dis-
cutió”.

Al respecto afirmó: “nosotros te-
nemos representación nacional, so-
mos el único gremio de organismos 
de control en la provincia. A nivel 
papeles, estamos perfectos. No hay 
nada para discutir”.

La secretaria general indicó que 
han solicitado la paritaria a través 
del Ministerio de Trabajo y que el 
empleador debe convocar a la nego-
ciación. Sin embargo, expresó su des-
contento con la postura del Tribunal 
de Cuentas al afirmar: “ellos están 
más o menos en el Siglo XVIII. Yo 
siempre utilizo la comparación con 

el despotismo ilustrado, porque ellos 
dicen que saben y conocen la necesi-
dad del empleado, entonces directa-
mente fijan cuánto es el porcentaje de 
incremento que consideran que tiene 
que recibir el trabajador, sin escuchar-
lo. Todo es para el pueblo, pero sin el 
pueblo. Como siempre”.

Regueiro también destacó: “esta-
mos reclamando a través de la Ley de 
Información Pública que sea transpa-
rente el recibo de sueldo. Nosotros no 
sabemos lo que se cobra en el Tribu-
nal. Tenemos conceptos, por ejemplo, 
el salario básico que supuestamente 
tiene incluida la zona. En el Tribunal 
de Cuentas no se paga zona desfavo-
rable. Independientemente de que te-
nemos una ley nacional que lo avala, 
en el Tribunal de Cuentas la zona no 
existe”.

La falta de transparencia en cuanto 
a los salarios generó interrogantes por 
parte de los empleados: “desde el cuer-
po de miembros nos contestan que 
ellos pagan la zona dentro del básico, 
pero no nos dicen cuánto es, ni qué co-
rresponde”.

Incluso comparó que, quienes pres-
tan servicio en la ciudad de Buenos 
Aires cobran exactamente el mismo 
básico que en Tierra del Fuego: “hace 
pensar que la zona desfavorable no se 
está pagando, porque en Buenos Aires 
no hay zona desfavorable. Entendemos 
que no la pagan en Buenos Aires, y no 
la están pagando acá tampoco”.

En resumen, Valeria Regueiro, se-
cretaria General de la Asociación del 
Personal de los Organismos de Control 
seccional Tierra del Fuego, consignó 
que se mantienen firmes en el reclamo 
por paritarias y acceso a la informa-
ción salarial en el Tribunal de Cuentas. 
El sindicato exige la apertura de una 
mesa de negociación colectiva y trans-
parencia en los salarios, mientras de-
nuncia la falta de diálogo por parte de 
los miembros plenarios del Tribunal.
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PREMIO EMPRENDEDOR 

El Premio Emprendedor que entrega la CAME fue para Freak Spirit, dedicado a fabricar tablas de esquí y snowboard con madera de lenga. 
La Expo Emprender fue el escenario para reconocer a los emprendedores y resaltar el talento en Tierra del Fuego.

Federico Breden, miembro de CAME 
Joven de la Confederación Argentina de 
la Mediana Empresa, ha destacado la 
entrega del Premio Emprendedor Tie-
rra del Fuego 2023 a Freak Spirit, un 
emprendimiento riograndense espe-
cializado en la fabricación de tablas de 
esquí y snowboard con madera de len-
ga.

El reconocimiento se llevó a cabo 
durante la Expo Emprender, una ini-
ciativa de CAME Joven que promue-
ve el emprendedurismo en todo el 
país. Breden, en su rol representan-
do a Tierra del Fuego, expresó su sa-
tisfacción por la entrega del Premio 
Joven Empresario a Freak Spirit, un 
emprendimiento que destaca por su 
innovación en la producción de ta-
blas de esquí y snowboard utilizando 
madera de lenga. Además del premio 
principal, se otorgaron cinco men-
ciones de honor a otros destacados 
emprendedores.

El jurado evaluó y seleccionó a los 
ganadores entre los 100 inscriptos, lo 
cual evidencia el creciente interés y la 

GALARDONARON A FREAK SPIRIT Y SUS TABLAS 
DE ESQUÍ CON MADERA DE LENGA

participación activa de emprendedo-
res en la región. Federico Breden resal-
tó el éxito de Tierra del Fuego al lograr 
el récord de inscripciones a nivel na-
cional, lo que demuestra el alto nivel 
de emprendedurismo y la capacidad 
de adaptación y superación de la co-

munidad local.
El emprendimiento Freak Spi-

rit recibió un premio en efectivo de 
$100.000 y una capacitación gratuita 
en la prestigiosa escuela de CAME. 
Asimismo, contarán con el apoyo de 
CAME en el desarrollo de su empre-

sa durante todo un año. Breden hizo 
hincapié en la importancia de brindar 
acompañamiento a los emprendedo-
res, especialmente a Freak Spirit, para 
superar los desafíos y asegurar un cre-
cimiento sólido y sostenible.

Este reconocimiento también inclu-
ye la participación en el Premio Joven 
Empresario Argentino a nivel nacional, 
que se llevará a cabo en Buenos Aires, 
en el Senado de la Nación. Esta oportu-
nidad permitirá a Freak Spirit mostrar 
su innovación y calidad a nivel nacio-
nal, fortaleciendo su posición en el 
mercado.

La entrega del Premio Emprende-
dor Tierra del Fuego 2023 ha sido un 
estímulo significativo para Freak Spirit. 
Breden destacó la importancia de este 
tipo de reconocimientos, que gene-
ran un efecto positivo y motivador en 
los emprendedores. Además, resaltó la 
apertura de la Cámara de Comercio de 
Ushuaia para todos los comerciantes, 
independientemente de su tamaño, 
como parte de su compromiso con el 
desarrollo empresarial en la provincia.
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ANIVERSARIO

La ceremonia se desarrolló en ins-
talaciones del Club San Martín, a la 
que se dieron cita además Legislado-
res provinciales, miembros del Gabi-
nete provincial y autoridades del Mu-
nicipio de Río Grande; al igual que 
representantes de la sociedad civil, 
de las Fuerzas Armadas y de Seguri-
dad, y delegaciones de los diversos 
establecimientos escolares de la ciu-
dad. 

Al recordar la fecha, el Gobernador 
Melella expresó: “estoy muy contento, 
muy feliz como todos”, y agregó: “hoy 
es cumpleaños de la ciudad y estamos 
homenajeando a aquellos primeros 
pioneros, a los que están hoy, pero 
sobre todo, pidiendo deseos para el 
futuro”. 

“Río Grande es una ciudad que 
se ha transformado, se transforma 
permanentemente y se va a seguir 
transformando”, dijo, al tiempo que 
aceptó que “nos faltan cosas, tene-
mos que seguir recuperando empleo, 
tanto empleo que perdimos desde el 
2015 al 2019, pero se va recuperando, 
la industria va creciendo y eso es im-
portante”. 

En esta línea, precisó que “se vie-
ne el puerto, que es una actividad que 

“RIO GRANDE ES ESA CIUDAD PRODUCTIVA QUE 
LE VA A DAR MUCHA FUERZA A LA PROVINCIA”
Así lo manifestó el Gobernador de la provincia, Gustavo Melella, en el marco de los festejos por el 102° aniversario de la ciudad de Río 
Grande. El Mandatario Provincial estuvo presente en el acto oficial, junto al intendente Martín Pérez y el intendente de la ciudad de 
Tolhuin, Daniel Harrington.

esperábamos durante muchísimas dé-
cadas, y llega, sigue avanzando en los 
pasos administrativos; hemos avanza-
do en los acuerdos para la industriali-
zación del gas y el petróleo, gracias al 
Proyecto Fenix que sigue avanzando 
vamos a tener gas disponible”, y reite-

ró: “Río Grande se va a transformar y 
va a crecer, y es esa ciudad productiva 
que le va a dar mucha fuerza a la pro-
vincia”. 

Además, remarcó la importancia 
de trabajo articulado entre el Gobier-
no provincial y el Municipio, y señaló 

que “somos todos los mismos vecinos 
que circulamos por la ciudad, circu-
lamos por la provincia, entonces a 
veces esas pujas, esas divisiones y po-
nerse palo en la rueda uno a otro no 
tiene sentido”. 

De esta manera destacó el desa-
rrollo de la ciudad del norte de la isla 
y las aristas de crecimiento, recor-
dando que “el Puerto es una, la in-
dustrialización del gas y el petróleo 
es otro, las energías renovables y el 
hidrógeno verde que viene muy bien 
es otro puntal, el acceso a la tierra y la 
vivienda, con las viviendas licitadas, 
pero tenemos que seguir trabajando 
para que haya mucho más, y toda la 
infraestructura básica que los vecinos 
necesitan”. 

A su vez, consideró que “el otro 
puntal es el famoso puente que ne-
cesita la ciudad”. Sobre esto precisó 
que “ya se ha hecho un gran trabajo 
técnico entre el municipio y la provin-
cia y el Ministerio de Obras Públicas 
de la Nación unificando el proyecto y 
en los próximos días estaremos yendo 
con Martín a reunirnos con el Minis-
tro de Obras Públicas de la Nación, 
Gabriel Katopodis, para justamente 
seguir avanzando”.

TIERRA DEL FUEGO 
PARTICIPÓ DEL CONSEJO 
FEDERAL DEL TRABAJO

Autoridades de las carteras de 
trabajo de todas las jurisdicciones 
del país se reunieron en una nueva 
reunión plenaria, en la ciudad de La 
Plata, con el propósito de debatir so-
bre la situación laboral y proponer 
acciones y políticas que promuevan 
el empleo digno y la protección de los 
derechos laborales.

La Ministra de Trabajo y Empleo, 
Karina Fernández, participó de la 
123° Reunión Plenaria del Consejo 
Federal del Trabajo (CFT), acompa-
ñada por la subsecretaria de Rela-
ciones Institucionales, Lorena Rodrí-
guez. El evento convocó, en la ciudad 
de La Plata, a ministros, ministras, 
secretarios y secretarias de Trabajo de 

todo el país, para debatir sobre la situa-
ción laboral actual.

La apertura del evento estuvo a 
cargo de la Ministra de Trabajo, Em-
pleo y Seguridad Social de la Nación 
(MTEySS) Kelly Olmos, junto al Gober-
nador de la Provincia de Buenos Aires, 
Axel Kicillof y autoridades de gobierno 
nacional y del CFT.

Durante la primera jornada se dio 
lugar al trabajo en comisiones técnicas, 
donde las representantes de Tierra del 
Fuego participaron en la Comisión de 
Género e Igualdad de Oportunidades y 
en la Comisión de Empleo y Formación 
Laboral. Transcurriendo la segunda 
jornada, se trataron las funciones del 
Comité Ejecutivo para la Lucha contra 

la Trata y Explotación de Personas, en 
el marco del convenio entre el MTEySS 
y la Confederación General del Trabajo 
(CGT). Se expuso además, el informe 
sobre la ejecución de los programas del 
primer semestre 2023. 

Al respecto, la Ministra de Trabajo y 
Empleo, informó que “en esta reunión 
plenaria junto a ministros, secretarios 
y secretarias de Trabajo de todo el país, 
tuvimos la oportunidad de analizar los 
desafíos y oportunidades que enfren-

tamos en materia laboral, además de 
trabajar en la búsqueda de soluciones 
y políticas que promuevan la inclusión 
laboral y la protección de los derechos 
de las y los trabajadores”.

“Como resultado de esta reunión, 
hemos fortalecido nuestros lazos y ge-
nerado alianzas estratégicas con otras 
provincias, con el objetivo de impulsar 
el crecimiento económico y la genera-
ción de empleo de calidad en Tierra del 
Fuego” destacó Fernández.

LA PLATA
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La directora de la consultora Zuban Córdoba reveló los datos del último informe político previo a las elecciones nacionales, en el cual 
se sostiene un escenario de tercios a pesar de los errores del candidato Javier Milei en sus declaraciones y actos políticos.

La licenciada Paola Zuban, poli-
tóloga y codirectora de la consultora 
Zuban Córdoba, dio a conocer los da-
tos del último reporte político previo a 
las elecciones nacionales, en el cual se 
sostiene un escenario de tercios a pe-
sar de los yerros del postulante Javier 
Milei tanto en sus declaraciones como 
en sus actos políticos.

Zuban afirmó que “no solo se sos-
tiene el escenario de tercios, sino que 
se consolida. Lo venimos charlando 
por lo menos desde abril del año pa-
sado. En este escenario, se reparten un 
15% y un 15%, números más, números 
menos”.

La directora de investigación pre-
sentó los resultados de la última en-
cuesta nacional domiciliaria, realizada 
después de la definición de las candi-
daturas, que reveló el siguiente pano-
rama: Juntos por el Cambio encabeza 
las preferencias con aproximadamente 
un 29% de intención de voto, seguido 
de Unidos por la Patria con alrededor 
del 27%, y en tercer lugar Milei con un 
24%.

Zuban también analizó la situación 
de Milei y señaló: “lo que vemos sobre 
Milei, que llama tanto la atención, qui-
zás pueda estar dado por la mala per-
formance electoral que ha tenido en 
las provincias, donde no hay un Milei. 
En las provincias, los candidatos de la 
Libertad de Avanza quizás no estaban 
suficientemente posicionados o no lle-
gaban a representar acabadamente lo 
que representa Milei a nivel nacional”.

EL ESCENARIO DE TERCIOS SE MANTIENE, 
A PESAR DE LOS ERRORES DE MILEI

ELECCIONES NACIONALES

La politóloga aclaró que los resul-
tados provinciales no necesariamen-
te determinan el desempeño a nivel 
nacional: “los dirigentes nacionales 
y provinciales creen que un triunfo 
puede torcer algún resultado nacional. 
Cuando se votan elecciones provincia-
les, se votan agendas provinciales o lo-
cales. Y cuando se votan elecciones na-
cionales, se votan agendas nacionales. 
El electorado ha logrado aprender es-
tos distintos mecanismos, sobre todo 
en elecciones que se han desdoblado 
en la mayoría de las provincias”.

De tal forma, denotó que el voto a 
Milei, si bien desde el mes pasado no 
creció, tampoco se ha desplomado de 
la manera en que muchos analistas 
políticos o mediáticos están teorizan-
do o utilizando como hipótesis. “Yo 
creo que a nivel nacional ese desplo-
me, por lo menos hasta ahora, no se ha 
dado” aseveró.

La especialista destacó la capaci-
dad de Milei para conectar con un sec-
tor descontento de la ciudadanía: “ha 
logrado encontrarle el tono al enojo 
de una gran porción de la ciudadanía 
con la política tradicional, que no ha 
logrado convencer, que no ha logrado 
cubrir las expectativas o las demandas. 
Ni en el 2015 con Macri, ni en el 2019 
con Alberto Fernández. Y encontrar el 
tono tiene que ver con lograr comuni-
carse con esa parte del electorado, con 
una narrativa que representa acabada-
mente ese enojo, esa ira y esa insatis-
facción”.

Zuban también resaltó su discurso 
de tono económico en el que plantea 
recetas que, acertadas o no, “marcan 
una dirección en la que muchos ciu-
dadanos creen que puede estar la res-
puesta a los problemas económicos 
que tienen a nivel individual”.

La consultora concluyó que Milei ha 
logrado consolidar un núcleo duro de 
votantes, que probablemente sea prác-

ticamente inamovible, en torno al 17% 
o 18%, y que aún cuenta con un seg-
mento del electorado que lo acompaña.

De tal manera, según la consultora 
Zuban Córdoba, a pesar de los errores 
de Javier Milei en sus declaraciones 
y actos políticos, el escenario políti-
co previo a las elecciones nacionales 
muestra un mantenimiento de los ter-
cios.
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RÍO GRANDE

El Gobierno de la provincia, a tra-
vés del Ministerio de Desarrollo Hu-
mano realizó la 2° Asamblea Ordinaria 
de la Comisión Provincial Coordina-
dora para la Discapacidad (Co.Pro.Co.
Dis). La misma fue llevada a cabo por 
la Subsecretaría de Gestión y Articula-
ción de Políticas Sociales para Perso-
nas con Discapacidad. 

A su vez, formaron parte de la mesa 
de trabajo representantes de Obra So-
cial del Estado Fueguino,  del Minis-
terio de Salud, del Ministerio de Edu-
cación, Cultura, Ciencia y Tecnología, 
del Ministerio de Trabajo y Empleo; y 
diversas ONG’s.

El objetivo general de la Asamblea 
es el abordaje integral y colaborati-
vo en materia de derechos de perso-
nas con discapacidad y sus familias. 
Además de ser una instancia de en-
cuentro, debate y consenso entre el 
Gobierno provincial y representantes 
de instituciones relacionadas a la dis-
capacidad. 

En esta oportunidad la temática 
central fue Salud Pública y Obra So-
cial del Estado Fueguino. 

En relación al encuentro, la subse-
cretaria de Gestión y Articulación de 
Políticas Sociales para Personas con 
Discapacidad, Romina Sarmiento, 
expresó que “estas mesas de trabajo 
buscan seguir construyendo en ma-
teria de derechos de las personas con 
discapacidad y sus familias; donde no 
sólo están involucrados los represen-
tantes del Gobierno, si no también la 
presencia de ONG’s representantes y 

Se trata de una mesa de trabajo intersectorial llevada a cabo por el Ministerio de Desarrollo Humano, la cual tiene como objetivo 
principal el abordaje integral y colaborativo en materia de derechos de personas con discapacidad y sus familias.

SE REALIZÓ LA SEGUNDA ASAMBLEA DE LA 
COMISIÓN PROVINCIAL PARA LA DISCAPACIDAD

ILLARI, LA NUEVA BEBA 
NACIDA EN EL ANIVERSARIO 
DE LA CIUDAD 

Se trata de la pequeña Illari An-
tonella Barrientos, quien nació a las 
00:35 horas de este martes 11 de julio 
en la clínica CEMEP.

Illari y su familia recibieron la vi-
sita de la secretaria Alejandra Arce, 
quien realizó entrega de un presente 
en nombre del Municipio y la comu-

nidad. 
El nacimiento de esta nueva rio-

grandense renueva las esperanzas y 
el deseo de seguir construyendo una 
ciudad para toda la vida, donde cada 
vecino y vecina pueda asentar su ho-
gar y hacer crecer sus sueños y pro-
yectos.

oyentes”. 
“Queremos destacar que sigue en 

funcionamiento la Comisión, siendo 
esta la 2da Asamblea. Aún nos que-
dan para culminar en lo que resta del 
año dos más. La siguiente  tendrá por 
temática central la educación inclusi-
va”, adelantó la funcionaria. 

Por su parte el ministro de De-
sarrollo Humano, Juan Marcelo 
Maciel, consideró que “tenemos 
que ampliar la mirada de la disca-
pacidad, que no sea simplemente 
un trámite de RUPE, trabajamos en 
un cambio de enfoque en cuanto al 
abordaje integral de la problemática 
de la discapacidad”. 

“Tenemos la obligación de gestio-
nar en un contexto político complejo, 
lo que nos obliga a ser más operativos 
y optimistas en relación a la utiliza-
ción del recurso y las herramientas 
del Estado para poder garantizar los 

DESARROLLO HUMANO

derechos de las personas con disca-
pacidad y sus familias”, enfatizó el 
Ministro. 

“Agradecemos a las organizaciones 
que se han acercado a la ciudad, a las 
y los trabajadores de la Subsecretaría 
que trabaja para las personas con dis-
capacidad y a las áreas que participan 
de esta comisión. Nuestro objetivo en 
principio fue retomar esta Asamblea 
intersectorial con las organizaciones 
de la sociedad civil y con las distintas 
áreas del Gobierno”. 

Encabezaron la mesa de trabajo 
el ministro de Desarrollo Humano 
Juan Marcelo Maciel; la subsecretaria 

de Gestión y Articulación de Políticas 
Sociales para Personas con Discapa-
cidad y presidenta de COPROCODIS, 
Romina Sarmiento; el vicepresidente 
de COPROCODIS y subsecretario de 
Medicina Laboral y Fiscalización Sa-
nitaria, Cristian Molina; y como invi-
tada la presidenta de OSEF, Mariana 
Hruby. 

Los representantes oficiales fueron 
el secretario de Atención a Personas 
con Discapacidad del Ministerio de 
Salud Omar de Luca; la subsecretaria 
de Intervención Temprana y Adoles-
cencia, María Laura Guillen; la direc-
tora Provincial Educación Inclusiva, 
Silvina Solohaga; y la directora pro-
vincial de Inclusión Laboral del Minis-
terio de Trabajo y Empleo, Stella Maris 
Sotelo. 

Participaron como representantes 
de ONGs  Beatríz Speciale de la Fun-
dación ‘Kau-Yak’ y Silvane Moraes Wi-
lly de ‘Padres TEA’. 

Como oyentes e invitados el se-
cretario de Gestión Sanitaria, Dr. José 
Torino; el vocal de OSEF, Franco To-
masevich; el delegado de OSEF en Río 
Grande, Svetlitze Cristhian; y la Lic. 
Martínez Alejandra, Jefa de Departa-
mento de Asistencia Social; y ONGs 
representantes de toda la provincia.
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La Secretaría de Ambiente confir-
mó que se produjeron actos vandáli-
cos en Reservas Provinciales, dejan-
do un rastro de basura, grafitis y la 
presencia no autorizada de perros. 
Estos incidentes afectaron tanto la 
Reserva Provincial Playa Larga como 
a la Reserva Río Valdez, comprome-
tiendo así la integridad de estos va-
liosos espacios naturales.

Al respecto, la directora General 
de Biodiversidad y Conservación, 
María Luisa Carranza, expresó que 
“en la Reserva Provincial Playa Lar-
ga, se encontraron pintadas en car-
telería informativa e indicativa para 
los visitantes, así como también en 
árboles y rocas del lugar, considera-
dos patrimonio natural y cultural de 
esta área de conservación. Además, 
se identificó la presencia de más de 
25 perros sueltos, introducidos de 
manera intencional, pese a las indi-
caciones del personal guardaparque 
y de la cartelería informativa exis-
tente”. 

“Evitar la presencia de los perros 
en las áreas protegidas tiene que ver, 

Durante el último fin de semana, se encontró residuos y grafitis, así como la presencia no autorizada de perros. La directora General 
de Biodiversidad y Conservación aseguró que “necesitamos el compromiso de la comunidad para el cuidado de este patrimonio que 
tenemos y habitamos las y los fueguinos”.

SE REGISTRARON RESIDUOS Y GRAFITIS EN LAS 
RESERVAS PROVINCIALES RÍO VALDEZ Y PLAYA LARGA

SE REALIZA LA INSTANCIA 
PROVINCIAL DE LA FERIA 
ZONAL DE ARTE, CIENCIA Y 
TECNOLOGÍA 2023

El Ministerio de Educación, Cultu-
ra, Ciencia y Tecnología de la provin-
cia de Tierra del Fuego, AeIAS, a través 
de la Coordinación Provincial de Feria 
de Ciencias, llevará a cabo la instan-
cia zonal de la Feria de Arte, Ciencias 
y Tecnología 2023.

En esta instancia, participan los 
proyectos realizados por docentes y 
estudiantes, y serán evaluados ante 
un equipo evaluador, para seleccionar 
los que se presentarán en la instancia 
nacional.

En la ciudad de Río Grande, se pre-
sentarán 40 proyectos mañana miér-
coles 12 de julio en el Gimnasio de la 
Escuela N°2 de 10 a 17 horas. 

En tanto en la ciudad de Ushuaia, 
se presentarán 31 trabajos en instala-
ciones del Gimnasio de la Escuela N° 
3, en el mismo horario, de 10 a 17 ho-
ras. Tolhuin estará presente en ambas 
ciudades. 

Los seleccionados, pasarán a la ins-
tancia nacional que se realizará del 6 
al 9 de septiembre.

MEDIO AMBIENTE

PROVINCIALES

no sólo con que ahuyentan y pertur-
ban a la fauna silvestre nativa que 
habita en este entorno asociado a la 
costa -ya que muchas especies eli-
gen estos espacios para alimentarse y 
descansar-, sino que está además vin-
culado con la salud y zoonosis asocia-
da a su presencia y por supuesto, con 

cuestiones que hacen a la tenencia 
responsable, porque gran parte de los 
animales detectados no suelen estar 
identificados pero sí se observa que 
bajan con un ‘responsable’” aseguró 
Carranza.

A su vez, durante una de las re-
corridas del personal guardaparque 

en la Reserva Provincial Río Valdez, 
se detectaron varios sitios utilizados 
como basureros clandestinos.

“Al momento se retiró la basura 
del lugar y estamos incrementando la 
presencia de recorrida de guardapar-
ques, ya que, así como se detectaron 
las contravenciones antes menciona-
das, también se constató  que se esta-
ban llevando a cabo otras actividades 
no permitidas dentro de la reserva, 
como aperturas de camino, tala de 
árboles y retiro de material de sitios 
no autorizados” expresó la Directora 
General.

Para finalizar, reflexionó que “a pe-
sar de esos hechos aislados, aún que-
remos resaltar el compromiso y las 
buenas acciones de la población en 
general. Tenemos la suerte de vivir en 
un entorno natural único y esto de-
bería invitarnos a ser más amigables 
con el ambiente, no sólo pesando en 
nosotros en este momento, sino en el 
futuro; y necesitamos el compromiso 
de la comunidad para el cuidado de 
este patrimonio que tenemos y habi-
tamos las y los fueguinos”.
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“SIGAMOS TRABAJANDO UNIDOS POR LA 
RÍO GRANDE DE NUESTROS SUEÑOS”
Lo expresó el intendente Martín Perez en el acto central por el 102° aniversario de la ciudad de Río Grande. Durante su discurso, Perez 
hizo hincapié en la importancia de la obra pública para la construcción de una ciudad pujante y en desarrollo, donde el proyecto de 
vida de cada familia riograndense sea una realidad.

Este martes 11 de julio, el intenden-
te Martín Perez encabezó el acto cen-
tral por el 102° aniversario de Río Gran-
de. El mismo tuvo lugar en el Gimnasio 
del Club “San Martín” y contó con la 
presencia del gobernador, Gustavo Me-
lella, el intendente de Tolhuin, Daniel 
Harrington; legisladores, concejales, 
funcionarios municipales y provincia-
les; autoridades del Poder Judicial y del 
Tribunal de Cuentas; antiguos pobla-
dores, Veteranos de Malvinas, fuerzas 
armadas y de seguridad; organizacio-
nes civiles y sindicales; instituciones 
educativas, banderas de ceremonia, 
medios de comunicación y comunidad 
en general. 

En su discurso, el Intendente afir-
mó que “cuando cumplimos 100 años, 
aquel 11 de julio de 2021, también co-
menzó el segundo centenario de nues-
tra ciudad. Tuve el honor de ser el In-
tendente de ese momento histórico y 
también de asumir el desafío de sentar 
las bases de nuestro futuro”.

Expresó que “una Río Grande para 
toda la vida es lo que mejor expresa 
nuestra propuesta de estos cuatro años 
y la que proyectamos hacia adelante”. 
En tanto detalló que “cuidar a las infan-
cias, potenciar a las juventudes, em-
poderar a las mujeres, honrar a nues-
tros héroes de Malvinas, acompañar 
a nuestros adultos mayores. Esos han 
sido los ejes y las prioridades del traba-
jo de estos años, teniendo por objetivo 
construir una comunidad democráti-
ca, justa e integrada”.

Perez sostuvo que “desde el Muni-
cipio proyectamos el crecimiento per-

manente de nuestra ciudad” y añadió 
que “llevamos adelante el Plan de 
Obra Pública más importante del que 
se tenga memoria, con obras en todos 
los barrios que les mejoran la vida a 
los vecinos”.

En esta línea, afirmó que “tenemos 
muchos desafíos por delante y vamos 
a seguir trabajando para tener más y 
mejor infraestructura urbana”.

“Amamos a nuestra ciudad y la 
queremos ver linda”, expresó Perez a 
la vez que destacó que el Parque de los 
Cien Años es “un símbolo de esta Río 
Grande para toda la vida. Nos senti-
mos orgullosos de verlo siempre lleno 
de chicos disfrutándolo y de cómo lo 
cuidan todos los vecinos y vecinas”.

Perez también se refirió a la Doble 
Santa Fe y al Muro Costero, sobre lo 
cual resaltó que “después de 20 años 

volvimos a construir una costane-
ra que nos permite disfrutar más de 
la naturaleza y también nos prote-
ge. Queremos seguir modernizando 
y embelleciendo el espacio público, 
mejorando la accesibilidad y hacién-
dolo más seguro”.

Asimismo, el Intendente subra-
yó que “la Río Grande del futuro es 
una ciudad sustentable, en armonía 
con la naturaleza, con nuestra tierra, 
comprometida con la gestión respon-
sable de nuestros residuos y avanzan-
do hacia la economía circular. Es una 
ciudad más moderna e innovadora, 
que produce bienes electrónicos en 
su polo industrial pero que también 
incorpora la tecnología para hacer la 
vida de todos los días más fácil”.

En virtud de ello, añadió: “estamos 
trabajando para que Río Grande sea 
un gobierno inteligente y ágil, que in-

teractúa con los vecinos escuchándo-
los y generando respuestas eficaces a 
las nuevas demandas”.

A modo de cierre, el Intendente 
expresó: “Río Grande es nuestro ho-
gar. Somos de acá y queremos que 
acá crezcan nuestros hijos e hijas. El 
proyecto de vida de cada familia rio-
grandense está en el centro de nuestra 
gestión. Por eso trabajamos para que 
el sueño de la casa propia sea una rea-
lidad. Este es el principal desafío que 
tenemos y nuestra prioridad de cara a 
lo que viene”.

“Como un ciudadano más, como 
un vecino que ama esta ciudad tanto 
como ustedes, les pido que sigamos 
trabajando unidos por la ciudad de 
nuestros sueños. Río Grande se mere-
ce un futuro mejor y ese futuro lo va-
mos a construir entre todos y todas”, 
concluyó Perez.

ANIVERSARIO
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EL MUNICIPIO ENTREGÓ DESAYUNOS 
A ANTIGUOS POBLADORES 

PRIMER EVENTO DE NETWORKING DE 
EMPRENDEDORES Y COOPERATIVAS 

Con gran éxito se llevó adelante 
el primer evento de networking de 
emprendedores y cooperativas de 
la ciudad organizado por el área de 
Economía Social dependiente de la 
Secretaría de Políticas Sociales, Sa-
nitarias y Derechos Humanos de la 
Municipalidad de Ushuaia. 

Durante casi tres horas más de 50 
personas se reunieron en un espacio 
de intercambio y colaboración repre-
sentando a diversos sectores como 
gastronomía, textil, medio ambiente, 
artesanías, diseño, tecnología y coo-
perativas, entre otros.

El evento fue una oportunidad 
única para establecer conexiones, 
compartir experiencias y promo-
ver sinergias entre los participantes. 
Se generaron vínculos valiosos que 
impulsarán la economía social de 
Ushuaia y fomentará el crecimiento 
colectivo.

El intendente Martín Perez agasajó 
con un desayuno a antiguos poblado-
res. Es en el marco de los festejos por 
el 102° Aniversario de nuestra ciudad.

Este reconocimiento es por el tra-
bajo, esfuerzo y valentía que los ha 
caracterizado al elegir esta tierra para 
construir su familia y su hogar, siendo 

La secretaria de Políticas Socia-
les, Sabrina Marcucci, expresó que 
“estamos convencidos de que el tra-
bajo conjunto y la colaboración son 
fundamentales para construir una 
ciudad próspera y solidaria”, por lo 
cual “seguiremos apoyando y pro-
moviendo espacios de encuentro 
como este, donde la creatividad y el 
espíritu emprendedor encuentren 
su lugar”.

La funcionaria destacó que “des-
de el área de Economía Social se lo-
gró, con compromiso y dedicación 
en la organización de este primer 
evento, sentar las bases para futu-
ros encuentros de networking”. Por 
último, Marcucci dijo que “fue un 
encuentro de mentes creativas y 
emprendedoras dispuestas a forta-
lecer la economía local y potenciar 
el desarrollo de nuestros talentos”.

protagonistas en la construcción de 
la Río Grande que hoy tenemos. 

Los desayunos, elaborados por 
la Dirección Municipal de Servicios 
Gastronómicos, están siendo repar-
tidos por servidores públicos muni-
cipales durante la mañana de este 
martes.

DETENIDO POR DENUNCIA 
DE VIOLACIÓN: VÍCTIMA 
INTERNADA EN TERAPIA
En un fuerte operativo policial llevado a cabo en Tolhuin, se 
procedió a la detención de un hombre de 31 años, propietario de 
un comercio, quien es señalado como el principal sospechoso de 
un grave abuso sexual ocurrido presuntamente en su vivienda.

 La denunciante, una joven de 23 
años, fue trasladada al hospital de 
Río Grande y se encuentra internada 
en la Unidad de Cuidados Intensivos 
debido a las lesiones que presenta, 
según publico FM Aire Libre.

El hecho habría tenido lugar antes 
de la medianoche del lunes, y según 
las investigaciones preliminares, la 
joven habría conocido al sospechoso 
a través de redes sociales y se habrían 
encontrado en la noche del inciden-
te. Las circunstancias exactas están 
siendo investigadas por el juzgado a 
cargo del Dr. José Silvio Pellegrino en 

Tolhuin. La víctima llegó al hospital 
de Tolhuin con signos de hemorragia 
y lesiones genitales, lo que llevó a su 
derivación al hospital de Río Grande 
debido a la gravedad de su estado. Ac-
tualmente, se encuentra internada en 
terapia intensiva y aún no ha podido 
prestar declaración debido a su grave 
condición de salud.

Las lesiones sufridas por la joven 
sugieren un posible abuso sexual, 
lo que llevó a la detención del hom-
bre de 31 años, de apellido Manzoni, 
quien la trasladó al hospital y cuyo 
domicilio en la calle Pedro Oliva al 

900 fue allanado como parte de la in-
vestigación.

El personal de Policía Científica 
fue convocado para trabajar en el lu-
gar en busca de rastros y pruebas que 
respalden la denuncia. Cabe destacar 
que el hombre ya había sido denun-
ciado por un hecho similar en Lagu-
na del Indio, y dicha causa aún se en-
cuentra bajo investigación.

Manzoni fue detenido y traslada-

MUNICIPALES

do a la cárcel de Río Grande en la ma-
drugada de este martes, donde perma-
necerá a la espera del proceso judicial 
correspondiente.

El caso continúa siendo investiga-
do con el fin de esclarecer los detalles 
del abuso sexual denunciado y brindar 
justicia a la víctima, quien se encuen-
tra en una situación crítica y recibien-
do atención médica especializada en el 
hospital de Río Grande.

TOLHUIN

USHUAIA ANIVERSARIO 
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El Aeropuerto Internacional de Us-
huaia Malvinas Argentinas recibió en el 
mes de junio un total de 66.129 pasaje-
ros de cabotaje, de acuerdo al informe 
mensual que emite la Administración 
Nacional de Aviación Civil (ANAC).

Con esta cifra, la terminal aérea fue-
guina se posicionó en el puesto núme-
ro 10 dentro del ranking de aeropuer-
tos más visitados del mes en pasajeros 
de cabotaje por detrás del Aeroparque 
Jorge Newbery que registró 1.060.554 
pasajeros, el 37,8% del total; el Aero-
puerto Internacional Ministro Pistarini 
(223.267 y 8,0%); el Aeropuerto Inter-
nacional Ingeniero Ambrosio Taravella 
de Córdoba con 209.913 y el 7,5%; el de 
Mendoza, Aeropuerto Internacional El 
Plumerillo (170.217 y 6,1%); Aeropuerto 
Internacional Teniente Luis Candela-
ria de Bariloche (164.691 y 5,9%); el de 
Salta, Aeropuerto Internacional Martín 
Miguel de Güemes (139.892 y 5,0%); el 
Aeropuerto Internacional de Puerto 
Iguazú (138.259 y 4,9%); el de Neuquén,  
Aeropuerto Internacional Presidente 
Perón (100.578 y 3,6%) y el de San Mi-
guel de Tucumán, Aeropuerto Interna-
cional Teniente Benjamín Matienzo con 
72.350 y el 2,6%.

2,2 millones de personas viajaron en avión en junio por el país. Durante el primer semestre del año, la terminal aérea fueguina registró un 
movimiento de 554 mil pasajeros de cabotaje.

MÁS DE 66 MIL PASAJEROS PASARON POR EL 
AEROPUERTO DE USHUAIA EN JUNIO

TURISMO

Con este dato y teniendo en cuenta 
los de los meses de enero (133 mil); fe-
brero (116 mil]; marzo (106 mil); abril 
(75 mil); mayo (58 mil), en el primer 
semestre de 2023, el aeropuerto de Us-
huaia tuvo más de 554 mil pasajeros 
de cabotaje.

A nivel nacional, durante junio, 
2.256.457 personas utilizaron el trans-
porte aéreo, de los cuales 1.403.506 
pasajeros fueron de vuelos domésticos 
y 852.951 de vuelos internacionales. 
Los pasajeros domésticos de este mes 
de junio superaron los que viajaron en 
el mismo período de 2019 en un 17%, 
1.403.506 contra 1.198.457 del año 
previo a la pandemia.

El Aeroparque Jorge Newbery sigue 
siendo la estación aérea de mayor mo-
vimiento, con más de 1,4 millones de 
viajeros durante el mes pasado.

Se registró en junio una conexión 
aérea más federal, ya que más de 137 
mil personas volaron por el país sin 
pasar por Buenos Aires y en ese sentido 

las rutas que registraron mayor creci-
miento respecto al mes anterior fueron 
Bariloche - Rosario, con un 27% (4.030 
vs. 3182 pasajeros); Iguazú - Jujuy, con 
20% (1.022 vs. 852 pasajeros); Neuquén 
- Comodoro Rivadavia, también con 
20% (2.896 vs. 2.417 pasajeros); Mendo-
za - Mar del Plata 18% (1.286 vs. 1.090 
pasajeros) y Córdoba - Ushuaia con un 
18% de aumento (3.957 vs. 3.360 pasa-
jeros).

Además, 93.517 personas conecta-
ron en forma directa desde el interior 
del país en vuelos internacionales y las 
rutas que más crecieron fueron Córdo-
ba - Madrid - con 2.266 pasajeros; Men-
doza - San Pablo con 12.647 pasajeros; 
Mendoza - Santiago de Chile con 19.474 
pasajeros y Bariloche - Santiago de Chi-
le con 771 pasajeros.

El volumen de carga de cabotaje de 
todo el país de este mes superó en un 
20 % a la del mismo mes del año 2019.

El nivel de actividad de Aerolíneas 
Argentinas en operaciones de cabotaje 
exclusivamente cargueras se incremen-
tó en un 54 % respecto al mes anterior.

A nivel internacional, el destino di-
recto que aumentó el volumen de pa-
sajeros transportados respecto al mes 
anterior, fue Cuba con un 85% más de 
pasajeros.

En junio, Andes Líneas Aéreas reto-
mó sus vuelos no regulares de pasaje-
ros y de carga dentro de Argentina. El 
primer vuelo fue operado el 19 de junio, 
uniendo la ciudad de Iguazú (Misiones) 
con Bariloche (Río Negro).

Mientras que durante junio, todas 
las empresas argentinas de cabotaje 
han incrementado su factor de ocu-
pación respecto al mismo mes del año 
pasado.

EL AEROPUERTO 
INTERNACIONAL DE 
USHUAIA MALVINAS 

ARGENTINAS RECIBIÓ 
EN EL MES DE JUNIO 
UN TOTAL DE 66.129 

PASAJEROS DE CABOTAJE, 
DE ACUERDO AL INFORME 

MENSUAL QUE EMITE 
LA ADMINISTRACIÓN 
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ANALIZARÁN CON DACHARY LA INSTALACIÓN 
DEL POLÉMICO RADAR 
El legislador Federico Sciurano (UCR), presidente de la Comisión de Malvinas, Atlántico Sur y Antártida N° 7, convocó a una reunión 
de ese espacio, para este miércoles 12. Se analizará la instalación de un radar en la Provincia con presencia del Secretario de Malvinas.

El pleno legislativo busca evitar la 
especulación político partidaria, debi-
do a la sensibilidad que genera el tema 
vinculado a aspectos de soberanía. El 
encuentro se concretará en el salón de 
reuniones del Recinto, desde las 15 h.

“La idea es realizar este encuentro 
en la Legislatura, por lo sensible del 
tema y para evitar la especulación polí-
tico partidaria. Entendemos que es un 
tema de gran importancia y en el que 
tenemos que contar con toda la infor-
mación posible, entendiendo que el 
proceso de autorización forma parte 
de la órbita nacional por los permisos 
que requiere”, expresó Sciurano.

En el contexto de la reunión, infor-
mada a través del memorando de la 
Dirección de Comisiones N° 021/23, 
se convocó al secretario de Malvinas, 
Antártida, Islas del Atlántico Sur y 
Asuntos Internacionales del Gobierno 
fueguino, mg. Andrés Dachary, para 

LEGISLATURA

que aporte lo vinculado al ámbito 
provincial. “Son temas muy técnicos 
y hay que darles la seriedad que co-
rresponde. El nivel de decisión, surge 
originalmente en la esfera nacional”, 
sostuvo.

“Es importante que la Legislatura 
pueda encontrar un ambiente ade-
cuado y correcto para hablar de este 
tema”, señaló Sciurano en diálogo con 
Prensa Legislativa. El referente radi-
cal estimó que se trata de un asunto 
“de mucha tensión” y se esperanzó en 
“profundizar en la información que 
tenemos y contar con los mayores da-
tos que puedan surgir”, dijo.

“Hay mucho de la decisión en la 
esfera nacional, por eso es importante 
el rol de Senadores y Diputados para 
poner luz a este tema que nos pone en 
una situación compleja a todos, por lo 
que es fundamental entender su diná-
mica”, sostuvo.

El Presidente de la Comisión N° 7, 
dijo que luego de la sesión legislativa 
de mañana, “tenemos que trabajar to-
dos para dar tranquilidad”, y afirmó 

SE VIENE EL 12° ENCUENTRO DE 
ESCULTURAS EN HIELO 

UNIDOS POR EL PUEBLO SE SUMA
COMO BLOQUE UNIPERSONAL 

La Legislatura fueguina suma un 
nuevo bloque político que será pre-
sidido por el legislador Emmanuel 
Trentino. La Resolución de Presi-
dencia N° 369/23, suscripta por la 
Presidenta de la Cámara, informó 
la conformación del bloque Unidos 
por el Pueblo. El acto legislativo se 
da en el marco de los artículos 47 y 
50 del Reglamento Interno. “Quere-
mos achicar la brecha que se generó 
entre la sociedad y la política”, dijo 
el Legislador, presidente del bloque 
unipersonal.

En diálogo con Prensa Legislati-
va, Trentino señaló que la nueva es-
tructura parlamentaria, “el bloque 
Unidos por el Pueblo, va a trabajar 
fuertemente estos seis meses como 
lo hacíamos” con la anterior confor-
mación legislativa de FORJA. En este 
sentido, dijo que continúa “mante-
niendo una buena relación con las y 
los Legisladores y con el Gobierno”.

El Municipio de Tolhuin se pre-
para para el duodécimo Encuentro 
de Esculturas en Hielo, un evento in-
vernal para disfrutar en familia, que a 
través de su nueva edición propone 
un lugar de encuentro con destaca-
dos escultores y escultoras provincia-
les y nacionales.

En esta ocasión, la temática elegi-
da para el encuentro es “Campeones 
del Mundo”, rindiendo homenaje a 
los logros deportivos que llenan de 
orgullo a las y los argentinos. Cada es-
cultura en hielo contará una historia 
única, reflejando la creatividad de los 
artistas participantes. 

Al mismo tiempo, el 12° Encuen-
tro de Esculturas en Hielo contará 
también con la Expo Invierno, donde 
diferentes emprendedores ofrecerán 
sus producciones y habrá distintos 

Al respecto, el Legislador afir-
mó que tomó la determinación, en 
conjunto con su espacio político, 
porque “queremos achicar la brecha 
que se generó entre la sociedad y 
la política. Es la mejor herramienta 
para zanjar los momentos coyuntu-
rales” que vive la sociedad, afirmó.

Asi, la Legislatura fueguina queda 
conformada, hasta diciembre próxi-
mo, de los siguientes bloques políti-
cos: FORJA, presidido por Federico 
Greve; Frente de Todos – Partido Jus-
ticialista (FdT-PJ), encabezado por 
la legisladora Myriam Martínez; Mo-
vimiento Popular Fueguino (MPF), 
presidido por Pablo Villegas; Unión 
Cívica Radical (UCR), encabezado 
por Federico Sciurano; Justicialis-
mo Provincial (JP), presidido por el 
legislador Ricardo Furlan y Unidos 
por el Pueblo (UP), integrado por el 
legislador Emmanuel Trentino.

shows en vivo.
La propuesta se realizará los días 

sábado 15 y domingo 16 de julio, en el 
horario de 10:00 hs a 18:00 horas, en 
el edificio de Turismo y Producción.

Desde el área de Turismo y Pro-
ducción informaron que en los próxi-
mos días se conocerá toda la grilla de 
actividades.

TOLHUINLEGISLATURA

que “hay que tener en cuenta que esto 
se inicia con autorizaciones nacionales 
porque hay condiciones que nos exce-
den en el ámbito provincial”, cerró.
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POLICIALES

RÍO GRANDE

Por Silvana Minue-Un grupo de in-
genieros en submarinos intentarán lle-
gar con buzos y robots hasta los restos 
del naufragio del buque de pasajeros 
Monte Cervantes, hundido desde 1930 
frente a la costa de Ushuaia, en el Canal 
Beagle, y bautizado como el “Titanic ar-
gentino”.

El descenso a las heladas aguas del 
Beagle se realizará entre el 15 y 16 de 
julio y buscará arribar hasta donde se 
encuentran las cabinas de la embarca-
ción, a unos 40 metros de profundidad, 
ya que el casco se encuentra en otro si-
tio cercano, pero hundido a 140 metros.

La expedición con drones subacuá-
ticos es liderada por el ingeniero argen-
tino Carlos Pane quién explicó a FM LA 
ISLA que se dividirá en dos etapas. “La 
primera parte será en lo que se llama las 
cabinas del Monte Cervantes, que están 
a una baja profundidad. Ahí vamos a ir 
con nuestra flota de mini sumergible 
no tripulados. A diferencia del fatídico 
accidente de hace dos semanas atrás en 
el Atlántico Norte en un sumergible tri-
pulado, los nuestros son no tripulados y 
vamos a bajar para documentar, filmar, 
fotografiar, georeferenciar, posicionar y 
sobre todo ver el estado en el que está 
ese naufragio que debe tener una debe 
tener un avanzado estado de deterioro 
y eso es lo que queremos tratar de ana-
lizar para que después los verdaderos 
especialistas del tema, que son los ar-
queólogos submarinos, puedan diluci-
dar o netamente decidir si tiene sentido 

EMPIEZA LA EXPEDICIÓN HACIA LOS RESTOS DEL 
TITANIC ARGENTINO 

rescatar alguna parte o mejor dejarla 
ahí”, narró.

Pane junto a sus alumnos universi-
tarios estarán en busca de los misterios 
del llamado “Titanic argentino” en una 
“recuperación patrimonial a través de 
las imágenes y la documentación. No-
sotros no vamos a remover nada, ni 
tampoco a intervenir el sitio, vamos a 
filmar, documentar y como estos mini 
submarinos que visualizan en tiempo. 
Si de pronto algún especialista estu-
viese con nosotros, podría ver o diri-
girnos específicamente a alguna parte 
en particular. Pero no somos arqueó-
logos, ni rescatistas, ni historiadores, 
ni investigadores, somos ingenieros en 
una empresa de ingeniería submarina. 
Tampoco somos otra empresa de bu-
ceo”.

“Nosotros no tocamos el agua, solo 
bajamos con estos mini ROV para ver 
todo lo que está ahí abajo y en qué es-
tado está. Y en segunda parte se baja-
rá al casco, que está a 140 metros de 
profundidad, que eso es importante”, 
indicó.

Sobre la fecha elegida, apuntó que 
tiene que ver con la ventana climáti-
ca, para que “los vientos y las tormen-
tas del Canal no nos azoten. Además, 
debemos tener la mayor claridad del 
agua cuando se apacigua la actividad 
biológica, que eso tiene que ver con el 
invierno, con el frío, con la falta de luz 
solar, toda la actividad biológica men-
gua y eso hace que el agua sea mucho 

INTERÉS GENERAL

más clara. Eso, haciéndolo coincidir 
con una ventana climática, da las con-
diciones para que el próximo fin de se-
mana intentemos este acercamiento a 
ver si podemos lograr nuestro cometi-
do”.

El equipo es compuesto por tres bu-
zos expertos y otras seis personas que 
guiarán tres minisubmarinos y reali-
zarán las tareas de georreferenciación. 
Pane es un ingeniero electrónico gra-
duado en la Universidad Tecnológica 
Nacional (UTN) que luego de una tra-
yectoria en empresas privadas se con-
virtió en investigador de UNTDF. 

En ese ámbito, formó junto a sus 
alumnos la empresa Deepwater Engi-
neering, enfocada en submarinos me-
diante la utilización de drones. “Hace 
dos años que estamos trabajando, por-
que lo primero que hay que hacer es lo 
que se llama la arqueología de docu-
mentación, es decir, empezar a buscar 
aquellos libros o relatos o documentales 
o videos relacionados al tema nuestro 
para empezar a preparar todo lo la parte 
teórica. Después hay que salir a solici-
tar todos los permisos, porque todos los 
naufragios son patrimonio provincial. 
Uno no puede alegremente ir a depre-
dar un naufragio porque pertenece al 
Gobierno. Hay leyes que así lo protegen. 
Entonces nosotros presentamos el año 
pasado las notas en el Museo del Fin del 
Mundo, que depende de la Secretaría 
de Cultura, que depende del Ministerio 
Educación y tuvimos el apoyo desde el 
gobernador, la ministra Cubino, la se-
cretaria Lucía Rossi, hasta del director 
del Museo”.

El ingeniero remarcó que “no vamos 
a retirar ningún elemento ni a modificar 
el sitio, pero toda la documentación que 
nosotros elevemos va a estar a disposi-
ción, los editados y los crudos de la Se-
cretaría de Patrimonio Provincial para 
que ellos dispongan en las escuelas o en 
otras organizaciones de lo que tenemos 
acá en nuestra isla”.

Para finalizar, Pane contó que existe 
una tercera parte que es “bajar al caso 
que se intentó recuperar, pero como es 
una operación bastante delicada hay 
que conseguir los fondos y la financia-
ción, aunque ya tenemos el recurso hu-
mano” por lo cual aprovechó a solicitar 
a las personas que se apasionan por este 
tema “y quieran colaborar con noso-
tros, con muchísimo gusto los vamos a 
aceptar, porque esto es todo un esfuerzo 
mancomunado, no nos financia ningún 
banco ni ninguna institución”.

Para seguir de cerca la expedición, se 
puede visitar la página https://deepwa-
ter.ar/

Un grupo de ingenieros descenderá a las heladas aguas del Beagle, para recolectar material audiovisual del buque hundido. “Vamos 
a bajar para documentar, filmar, fotografiar, georeferenciar, posicionar y sobre todo ver el estado en el que está ese naufragio”, contó 
el referente de la expedición submarina.
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AGASAJARON A LOS VECINOS 
NACIDOS EL 11 DE JULIO

Como en cada aniversario de la 
ciudad, el intendente Martín Perez 
recibió a las y los riograndeses na-
cidos en esta fecha para juntos ce-
lebrar los 102 años de Río Grande y 
también sus cumpleaños. El desayu-
no tuvo lugar en el Club San Martín.

En esta fecha tan importante, el 
intendente Martín Perez compartió 
un desayuno con las y los nacidos el 
11 de julio. El mismo se desarrolló 
en el Club San Martín y tuvo como 
fin agasajar a quienes nacieron y eli-
gen a Río Grande como su lugar en 
el mundo. 

Perez indicó que “en esta fecha, 
estamos celebrando cumpleaños de 

niños, adultos, antiguos pobladores 
de nuestra ciudad. La experiencia de 
cada uno hace que Río Grande sea la 
ciudad que amamos, la ciudad que 
sentimos, la ciudad que queremos 
ver crecer”.

Sostuvo que  “este es el desafío 
que todos tenemos por adelante, 
más allá de la procedencia de cada 
uno porque todos amamos y quere-
mos lo mejor para Río Grande”.

Por último, el Intendente remar-
có “Río Grande es el hogar de todos 
nosotros. La estamos construyendo  
y la estamos haciendo grande entre 
todos. Con el esfuerzo y el sacrificio 
de cada una de nuestras familias”.

TERMINARON LAS LICITACIONES PARA LA CONSTRUCCIÓN 
DE MÁS DE 2 MIL VIVIENDAS 
Este martes el Instituto Provincial de la Vivienda y Habitat abrió la última de las 16 licitaciones previstas para este año para la 
construcción de 50 Tolhuin, 1100 en Ushuaia y 1000 en Río Grande.

Las obras en cuestión serán finan-
ciadas por el Ministerio de Desarrollo 
Territorial y Hábitat de la Nación, en 
un trabajo articulado con el Gobierno 
provincial, a través del Instituto Pro-
vincial de Vivienda y Hábitat.

En el marco de la planificación ur-
bana-habitacional y con el objetivo 
de dar respuesta a la gran demanda 
que actualmente se manifiesta en la 
provincia, el Instituto Provincial de 
Vivienda y Hábitat abrió los llamados 
para las licitaciones públicas para la 
construcción de viviendas a través 
del Programa Casa Propia-Construir 
Futuro.

En las últimas semanas se reali-
zaron las aperturas de sobres de un 
total de 16 convocatorias a licitación, 
elevadas este año, para la construc-
ción de 2.100 viviendas en las tres 
ciudades fueguinas: 50 Tolhuin, 1100 
en Ushuaia y 1.000 en Río Grande.

Entre las obras previstas se en-
cuentran las 352 viviendas Jainén I, 
280 Jainén II, 368 viviendas Keyuk en 

IPV

Río Grande, las 50 viviendas denomi-
nadas “Keninek” en Tolhuin y en Us-
huaia 160, 144, 128 y 120, entre otras.  
Todas se enmarcan en el Programa 
Casa Propia - Construir Futuro, que 
IPVyH viene ejecutando en articula-
ción entre Gobierno provincial y Na-
ción. 

Las obras en cuestión serán finan-
ciadas por el Ministerio de Desarrollo 
Territorial y Hábitat de la Nación, en 
un trabajo articulado con el Gobierno 
provincial, a través del Instituto Pro-
vincial de Vivienda y Hábitat.

La presidenta del IPVyH, Laura 
Montes, destacó que “acompañamos 
la decisión política del Gobernador 
Melella para revertir y sanear la con-
dición respecto a la demanda habita-
cional en la provincia, el acceso a la 
tierra es el primer paso, por eso he-
mos hecho hincapié en acelerar los 
pasos administrativos para que pron-
tamente se puedan comenzar los tra-
bajos”. 

“El acceso a la tierra y la vivienda 

son derechos que creemos firme-
mente los fueguinos y fueguinas me-
recen, y el trabajo articulado entre 
los Entes Nacionales y Provinciales es 
fundamental para que esto suceda”, 
subrayó Montes.

Actualmente, el IPVyH está llevan-
do a cabo la urbanización del Sector 

ANIVERSARIO

II del barrio Río Pipo en la capital pro-
vincial, con más de 240 viviendas en 
ejecución, al que se le suma la Urba-
nización del Sector III de esa ciudad. 
En tanto en la ciudad de Río Grande, 
avanza la ejecución de las viviendas 
entre los barrios San Martín Norte y 
en la zona de chacra IX.
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El ministro de Economía y la directora ejecutiva de Anses anunciaron nuevos créditos de ese organismo de hasta $ 400.000 para 
jubilados y pensionados, con una Tasa Nominal Actual del 29%, la más baja del mercado. En todas las prestaciones se mantiene la 
posibilidad de seleccionar la devolución en 24, 36 o 48 cuotas.

MASSA ANUNCIÓ NUEVOS CRÉDITOS DE HASTA 
$400.000 PARA JUBILADOS Y PENSIONADOS

ENCUESTA

el ministro de Economía y precan-
didato presidencial de Unión por la 
Patria (UxP), Sergio Massa, anunció 
este martes junto a la titular del Anses, 
Fernanda Raverta, un nuevo beneficio 
para jubilados, pensionados y benefi-
ciarios de planes sociales.

El beneficio consiste en un crédito 
de hasta 400.000 pesos en 48 cuotas 
con tasa fija del 29 por ciento anual 
para jubilados y pensionados, explicó 
Raverta. 

Para aquellas personas que posean 
pensión no contributiva o PUAM, el 
crédito será de hasta 150.000 pesos, 
aclaró la funcionaria. 

A este beneficio se podrá acceder 
presencialmente con un turno, por lo 
que Anses trabajará de lunes a sába-
dos.

La propuesta de Massa para cuidar 
el mercado interno

NACIONALES

El “sentido económico” de esta 
medida, explicó a su turno el ministro 
de Economía, “es cuidar el mercado 
interno” porque “el jubilado no hace 
contado con liquidación, no compra 
dólar futuro, ni se timbea en acciones, 
el jubilado consume y mueve el merca-
do interno, cuando compra un regalo, 
cuando va al supermercado, cuando 
arregla su casa”.

“Cuando en marzo decidimos re-
hacer la cartera del fondo de garantía 
y sustentabilidad aparecieron críticas, 
denuncias, dijeron que la Anses iba a 
perder plata, y después vino un dicta-
men de la UBA que demostró todo lo 
contrario, que en el cambio de cartera 
el fondo de garantía y sustentabilidad 
iba a ganar plata”, señaló Massa sobre 
el origen del crédito.

Tal como indicaba la UBA, el orga-
nismo salió beneficiado. “Yo les quiero 

talló que parte de lo que ganó la Anses 
--50.000 millones de pesos-- se asignó 
a este programa de crédito de “hasta 
400.000 pesos por mes para los 7 millo-
nes y medio de jubilados y pensionados 
de la Argentina”.

El crédito se podrá pagar “hasta en 
48 cuotas con tasa fija al 29 por ciento 
anual”, una tasa subsidiada por el Es-
tado para garantizar que el jubilado al 
consumir “le gane a la inflación, que es 
la otra gran tarea que tenemos por de-
lante”, remarcó Massa, que subrayó que 
este crédito permite también, junto al 
programa Pre Viaje, que los jubilados 
puedan disfrutar en mayor medida del 
turismo.  El gobierno nacional, afirmó 
el precandidato presidencial de Unión 
por la Patria al finalizar, tiene “la firme-
za, el coraje, y la voluntad de construir 
esa Argentina que respete a sus mayo-
res y les de calidad de vida con medica-
mentos, con atención de salud, con ac-
ceso a créditos, con acceso al Pre Viaje, 
y con complementos y bonos cuando la 
jubilación pierde ante la inflación, por-
que sentimos que es una forma de reco-
nocer a todos aquellos que trabajaron 
toda su vida”.

Y concluyó, en tono de campaña: 
“Sigamos trabajando juntos porque lo 
que viene para adelante es mucho me-
jor que lo que estamos dejando atrás”. 

La situación de las y los jubilados
La medida había sido anticipada 

cuando el titular del Palacio de Hacien-
da reveló que el gobierno nacional esta-
ba ultimando los detalles de una “muy 
buena noticia” que sería dada a conocer 
hoy a las 14. En mayo último, Massa y 
Raverta ya habían anunciado el aumen-
to del 20,92 por ciento correspondiente 
a la Ley de Movilidad y un refuerzo para 
las jubilaciones y pensiones mínimas 
de 15 mil pesos en junio, 17 mil en julio 
y 20 mil en agosto.

Asimismo, en junio se pagó el medio 
aguinaldo, por lo que un jubilado de la 
mínima percibió 121.407 pesos.

En el último año, la jubilación míni-
ma tuvo un 130 por ciento de incremen-
to anual (junio 2022 - junio 2023). “Lo 
que tenemos que hacer es seguir resol-
viendo problemas, intentando resolver 
las dificultades que tiene la Argentina, 
seguir imponiendo la agenda de Go-
bierno”, sostuvo ayer Massa.

contar que en el 2019 el fondo valía 
35.000 millones de dólares, hoy vale 
60.000 millones y eso es un respaldo 
que tiene el sistema para tratar de 
proteger y cuidar a nuestros jubila-
dos”, celebró el ministro, quien de-
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PRISIÓN PERPETUA PARA TRES POLICÍAS 
PORTEÑOS
Gabriel Isassi, Fabián López y Juan José Nieva recibieron la pena máxima. Son los oficiales de brigada que participaron del operativo 
en el que fue baleado el chico de 17 años que salía de entrenar del club Barracas Central. Las condenas por el encubrimiento.

El Tribunal Oral en lo Criminal N° 
25 condenó a la pena de prisión perpe-
tua a los oficiales Gabriel Isassi, Fabián 
López y Juan José Nieva por el asesina-
to de Lucas González. En una sala col-
mada de amigos y familiares de la víc-
tima, el Tribunal leyó la sentencia en la 
que también condenó a seis efectivos a 
penas de entre cuatro y ocho años de 
prisión. En tanto, absolvió a otros cinco 
acusados por el encubrimiento del cri-
men. El 23 de agosto se leerán los fun-
damentos del fallo.

Los jueces Hugo Navarro, Ana Die-
ta de Herrero y Marcelo Bartumeu ha-
llaron culpables como coautores a los 
tres oficiales de brigada del homicidio 
quintuplemente agravado por haber 
sido cometido con arma de fuego, con 
alevosía, con odio racial, en concurso 
premeditado de dos o mas personas y 
abusando de sus funciones como fuer-
zas de seguridad. También los conde-
naron por la tentativa de homicidio de 
los tres amigos de Lucas, con idénticos 
agravantes.

La lectura del fallo fue en el Audito-
rio AMIA de los Tribunales de Como-
doro Py, la sala más grande del edificio, 
que estaba llena de familiares y ami-
gos que arribaron al lugar para apoyar 
a Héctor y Cintia, los papás de Lucas. 
Afuera, a las puertas de los tribunales, 
un grupo de manifestantes aguardaba 
con remeras y banderas con el rostro 
del chico de 17 años asesinado en Ba-

rracas en noviembre de 2021 volvía a 
su casa con sus amigos después de un 
entrenamiento de fútbol.

Además de Isassi, López y Nieva, 
el Tribunal condenó a otros seis efec-
tivos. A Sebastián Baidón, imputado 
por torturas por haberle gritado in-
sultos racistas a los chicos mientras 
estaban detenidos, los jueces lo con-
denaron a ocho años de prisión. En 
cuanto al encubrimiento del crimen, 
las penas fueron para los comisarios 
Juan Romero, Fabián Du Santos y Ro-
dolfo Ozán, y al subcomisario Roberto 
Inca a la pena de seis años de prisión. 
Al principal Héctor Cuevas le recayó 
una pena de cuatro años.

En tanto, el tribunal absolvió al 
comisario inspector Daniel Santana, 
a cargo de todas las dependencias de 
la Comuna N°4, y al subcomisario Ra-
món Chocobar. También a los oficia-
les Ángel Arévalos, Jonathan Martínez 
y Daniel Espinosa. 

Antes del veredicto, los jueces die-
ron la oportunidad a los imputados de 
decir sus últimas palabras. La más re-
sonante fue la del oficial Ángel Aréva-
los, quien se declaró inocente y volvió 
a apuntar contra el jefe de la Policía 
porteña, Gabriel Berard: “Acá hay per-
sonas que nunca quisieron que la ver-
dad se sepa porque no les conviene. 
El jefe de la Policía, por intermedio de 
dos de sus abogados, está presionan-
do al personal subalterno para que ha-
blen con sus familiares que estuvieron 

el día de la reunión y digan que lo que 
dijo mi hermana es mentira”, señaló.

Su hermana es Natalia Arévalos, 
quien también forma parte de su de-
fensa, y en el alegato señaló que, antes 
del juicio, familiares de algunos de los 
oficiales lograron reunirse con Berard 
y que allí el jefe de la policía les dijo: 
“Nosotros sabemos que sus familiares 
son inocentes, pero no podemos hacer 
nada porque este es un tema político y 
no queremos que llegue a nosotros”. 
Tras esa jornada, el tribunal remitió 
los dichos de Arévalos a la Fiscalía de 
instrucción para que investigue posi-
bles responsabilidades de Berard en el 
encubrimiento del crimen. 

“No los voy a perdonar, que los per-
done Dios”

Antes del fallo, Cintia López había 
expresado su deseo: que los asesinos 
“no salgan nunca de la cárcel”. “Si 
hasta el momento no hubo arrepenti-
miento, creo que hoy no va a haber. De 
mi parte, no los voy a perdonar, que los 
perdone Dios”.

El papá de Lucas dijo estar conven-
cido que en este caso hubo un compo-
nente de “odio racial”. “Estigmatiza-
ron, lo discriminaron, los vieron dos 
veces porque eran morochos. Salen de 
una villa, de la 21-24 de un barrio ca-
renciado como es el de Barracas, salie-
ron de entrenar. Lo vieron, lo eligieron, 
lo esperaron, me lo acribillaron, me lo 
torturaron y me lo quemaron con ciga-
rrillo”, dijo.

CRIMEN DE LUCAS GONZÁLEZ

SE DESACELERA LA INFLACIÓN
Diferentes consultoras privadas adelantaron esta semana que los indicadores de inflación de junio 
marcarán una desaceleración. No se trata de un dato menor para el gobierno cuando falta un mes 
para las elecciones 2023. Qué estiman las consultoras y en qué rubros se sintió más el incremento 
de precios durante junio.

Entre las principales consultoras 
económicas privadas del país sitúan a 
la inflación de junio entre 6,6% y 7,2%, 
viniendo de un dato de 7,8% en mayo. 
Así, para la consultora Eco Go, de Ma-
rina Dal Poggetto, el dato se ubicará en 
6,6%, mientras que para C&T, el dato 
será del 6,7 por ciento.

Además, desde Empiria, que enca-
beza Hernán Lacunza, el último minis-
tro de Economía de Mauricio Macri, 
estiman que la inflación de junio será 
de 7,2%. El mismo dato que remarcan 
desde Orlando Ferreres & Asociados 
(OJF) y el IPC para la Provincia de Bue-
nos Airesm, de Ecolatina.

Por su lado, la inflación para una 
canasta de consumo de una familia 
de trabajadores alcanzó en junio al 7,4 
por ciento, según informó el Instituto 
de Estadísticas de los Trabajadores de 
la Universidad Metropolitana para la 

Educación y el Trabajo (Umet).
Según explican desde la Umet, el 

alza de precios estuvo motorizada 
nuevamente por los gastos en Vivien-
da, que subieron 10,6%, impulsada 
por subas en electricidad, expensas y 
alquileres. Alimentos y Bebidas estuvo 
por debajo con una suba de 6,6%.

Esto, explicó el economista del 
instituto, Fabián Amico, significa una 
“leve desaceleración” de la inflación 
respecto a los meses anteriores. Pero, 
¿qué explica esta tendencia en el sexto 
mes del año”.

“Está explicada por el rubro Ali-
mentos. En el índice del Indec pesa 
un 25,5 por ciento de la canasta. Y Vi-
vienda pesa 10 por ciento. Entonces, 
Vivienda aumentó un 11 por ciento 
y Alimentos tuvo una desaceleración 
bastante marcada, del 6,6 por ciento. 
Al tener más peso, generó una pe-

queña desaceleración”, explicó por 
AM750.

Y analizó qué es lo que puede pasar 
de cara al futuro: “En parte depende 
de cuestiones que son decisiones po-
líticas, que hay que ver qué decisiones 
se toman. Parte del ritmo del ajuste de 
las tarifas, uno sospecha que es parte 
del paquete que se está negociando 
con el Fondo Monetario Internacio-
nal”.

“La otra es la política de ajuste del 
tipo de cambio oficial. Esto ha pro-
vocado la aceleración de la inflación. 
Porque si tenés que ajustar las tarifas 
por encima del promedio de la infla-
ción y llevar al tipo de cambio en línea 
con la inflación, no hay manera de 
que los precios bajen”, añadió.

Por eso, apuntó que también se 
debe tomar en consideración cómo 
se define el “condicionamiento del 

Fondo”. “El problema serio que tiene 
Argentina es la carencia cada vez más 
grandes de dólares”, sintetizó. “Somos 
uno de los pocos países que tiene una 
abultada deuda externa con el FMI. 
Es una combinación horrible, porque 
estás a merced del condicionamiento 
que te imponga el que sería prestamis-
ta de última instancia”, finalizó.

NACIONALES
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

También trató de hacer un rescate a la teoría de los dos demonios: “Independientemente de si fueron 30.000 u 8.000 (los 
desaparecidos), lo de fondo es que Argentina nunca más puede tener esos enfrentamientos fraticidas como los que tuvo”.

PATRICIA BULLIRCH TAMBIÉN ACTIVÓ EL 
MODO NEGACIONISTA

ENCUESTA

La precandidata presidencial de 
Juntos por el Cambio (JxC) Patricia 
Bullrich buscó nuevamente despe-
garse de su pasado peronista -que sus 
“enemigos íntimos” intentan explotar 
de cara a las paso de agosto- y apelan-
do al negacionismo dijo que las per-
sonas que cuestionan el número de 
los 30.0000 desaparecidos durante la 
última dictadura militar “no pueden 
ser” calificados como “traidores a la 
patria”.

“A mí me parece que no se puede 
decir que quien sostiene que no son 
30.000 debe ser considerado como un 
traidor a la patria”, señaló Bullrich en 
un reportaje concedido este lunes a la 
noche al canal de televisión A24. 

“La base fue científica, fue la Comi-
sión Nacional Sobre la Desaparición 
de Personas (Conadep). Ponele que 
mucha gente no se hubiera animado a 
ir a la Conadep, puede haber pasado, 
ya a esta altura de los años eso no su-
cedió”, analizó la exministra de Segu-
ridad macrista.

Y agregó, en un rescate de la teoría 
de los dos demonios: “Independiente-
mente de si fueron 30.000 u 8.000 (los 
desaparecidos), lo de fondo es que Ar-
gentina nunca más puede tener esos 
enfrentamientos fraticidas como los 
que tuvo”. 

Su pasado en el peronismo

Consultada sobre su pasado como 

NACIONALES

militante de las organizaciones ar-
madas de los años setenta, se apuró a 
desmarcarse del kirchnerismo y aclarar 
que ella no reivindica “la generación 
diezmada” sino que tiene una mirada 
autocrítica sobre lo que ocurrió. 

“Yo asumo lo que hice. Yo estuve en 
la Juventud Peronista, que reivindicaba 
Montoneros, soy una de las pocas ar-
gentinas que habló del mal que le hace 
la violencia a la política. No reivindico 
la generación diezmada, todo lo con-
trario, soy totalmente autocrítica”, dijo.

En un extraño giro, se comparó con 
las figuras de los expresidentes de Uru-
guay, José “Pepe” Mujica, y de Chile, 
Michelle Bachelet, que también tuvie-
ron historias personales vinculadas a 
la violencia política y a las dictaduras 
de esa época. “Mujica fue presiden-
te de Uruguay y dijo ‘no quiero volver 
al pasado’. A Michelle Bachelet, que le 
mataron a su padre, dijo ‘yo no tengo 
rencores’”, afirmó la ex ministra de Se-
guridad.

Fuerzas Armadas
Para finalizar, hizo una defensa de 

las Fuerzas Armadas y prometió que 
si es electa presidenta les dará a esas 
instituciones “el lugar que tienen que 
tener”.

“No las voy a dejar en un rincón. Las 
usaron como ‘punching ball’ durante 
tantos años. Voy a tener una verdadera 
jefatura como lo hice con las fuerzas de 
seguridad”, concluyó.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS úTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 

422969

100 / 421333 

422635 / 421333 

421721 / 421930 

103 / 422108 

430176 / 422003 

0810 999 0810 

0810 555 3698 

421401 / 421329 

422295 

433455 

431800 

421245 

435909
431601 
421245 

435516 

422089 

432000 

0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 

100 / 433110
422457 

101 / 433104 

433101 
445650 

45023 / 025 

421258 / 107 

422988 

421777 

0810 999 0810 

422305 / 106 

420699
430748
431953

427379 / 377 

15567403 

 

443465 / 030
424694 

443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-4 ºc
Mínima 

-8ºc
Mínima 

-6ºc
Mínima 

-7º c
Máxima 

1ºc
Máxima 

-8ºc
Máxima 

-10º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$259,50

Venta
$273,99

Venta
$23,000

CLIMA

SALK

Tel: 423156

Ameghino 654

BAHIA
Tel: 436262

San Martín 1533

Compra
$26,000
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